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光が丘第七小学校・田柄第三小学校 統合準備会(第12回) 要点記録 

 

開 催 日 時 平成 21年 7月29日（水）午後 7時～午後7時 55分 

会    場 光が丘第七小学校 図書室 

委 員 
重田三夫、高橋義幸、渡邊万里子、松延茂、福澤志保、福田幸子、

相原幸一、池田桂、上原万里子、牧野詠子、吉田君代、畑河内シ

メ子、清水きよゑ、冨永愛子、五十嵐藤吉（敬称略） 

そ の 他 学校教育部長 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 0人 

案   件 

１ 統合準備会（第 11回）の要点記録の確認 
２ 統合新校の校名について（報告） 
３ 統合新校の通学路の安全確保について 
４ 統合新校の校歌について 
５ 統合新校の校章について 
６ その他 

 
 

 

１ 統合準備会（第11回）の要点記録の確認 

 

事務局 
事務局が作成した「統合準備会（第11回）の要点記録（案）」の内容を、委員の方々に確認

してもらいたい。訂正すべき点があった場合は、8月4日（火）までに事務局へ連絡してほし

い。その後、発言者を無記名にして、新しい学校づくり担当課のホームページで公開する。 

 
 
２ 統合新校の校名について（報告） 

 
事務局 
6月 17日、練馬区議会の第二回定例会において、「練馬区立学校設置条例の一部を改正する

条例」が可決された。これにより、光が丘第七小学校と田柄第三小学校の統合新校の校名が正

式に「光が丘秋の陽小学校」と決定した。 
 

－ 質疑なし － 
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３ 統合新校の通学路の安全確保について 

 
委員 
 光七小の通学路は現在と同じだ。田柄三小については、当初、古本市場の前の横断歩道を渡

って田柄三小の正面を通り、光七小に入る通学路を考えていた。それよりも、田柄三小と田柄

高校の間の道から秋の陽公園内を通ったほうが安全だと考えている。 
また、南側の横断歩道を渡って通学する児童にとっては、田柄三小と光四中の間を通って光

七小に通学するルートが良いと考えている。 
 

副会長 
 田柄三小の学童擁護は 3名か。 
 
委員  

 学校の角に2人、その先の交差点に1人を配置している。 

 
委員  
 児童が秋の陽公園の正面の横断歩道を渡ると思うが、今の学童擁護の配置では足りないので

はないか。 
 
委員 
 田柄五丁目 17番に住んでいる。来年の通学路は今のままでよいが、田柄三小へ移った後、
田柄五丁目から通う児童は全体で何人いて、どのような経路で学校に通学するのかを把握して

おくべきではないか。 
また、豊島園通りは、歩道のガードレールが途中で切れており、車の交通量も多い。自動車

工場の車も頻繁に出入りしている。あの道を通るのはとても危険だと思う。 
 
副会長   
豊島園通りを歩かせないほうがいいということか。 
 
委員 
 豊島園通りを通らないとなると、人通りの少ない路地を歩かなければならず、それも危険だ。

田柄五丁目方面から通う児童にとって、田柄三小まで、どの道を歩けば最も安全に通学できる

のかを検討する必要があると思う。 
 
委員 
 地図だけを見ても具体的にイメージが湧かない人もいると思うので、通学路を実際に歩いて

みたらどうか。 
 
副会長 

2年に1度、区から学校に通学路の調査依頼が来ており、ＰＴＡと一緒に現場を点検してい
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る。次回も通学路について協議を予定しているので、意見があった箇所については、学校とし

て検討したい。 
 
委員 
豊島園通りは、バスが通ると歩道が非常に狭くなってしまう。 
 
委員 
 豊島園通りを避けて通学することはできるが、道がとても狭く人通りが少ない。夕方は危険

だと思う。 
 
副会長  
 その点は、学校で現場確認しながら、安全な通学路を検討したい。先ほど説明のあった、秋

の陽公園を通る通学路について、意見はあるか。 
 
委員 
 交通事故の危険性はないが、不審者の発生が心配だ。 
 

 

４ 統合新校の校歌について 

 

〔統合新校の校歌の募集および制作方法について、事務局から説明〕 

 

【概要】 

(1) 校歌に入れたい言葉の募集期間 

平成21年8月25日（火）～9月15日（火） 

 

(2) 制作方法 

① 委員の方から、知り合いなどで校歌の作詞や作曲を引き受けてくれそうな方を事務局へ

連絡してもらう 

② 委員の方から提案された作詞家・作曲家をもとに、第14回（9月下旬開催予定）および

第15回（10月下旬開催予定）統合準備会の協議で候補者を選定する 

※ 委員からの提案がない場合、事務局で制作会社に依頼する 

③ 11月中に、事務局が作詞家・作曲家と校歌制作の契約を行う 

④ 第16回（11月下旬開催予定）統合準備会までに校歌の歌詞に入れたい言葉を絞り込む 

⑤ 12月上旬に、統合準備会の協議結果を作詞家に伝えて校歌の作詞を依頼する 

⑥ 歌詞が出来次第、作曲家に曲の制作を依頼する 

⑦ 3月校歌完成 

 

副会長 
事務局の説明について、質問や意見があればお願いしたい。 
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委員 
豊玉地区のどこかの小学校のＰＴＡ役員が音楽関係の仕事をされていると聞いた。 
 
委員 
現在、両校の校歌で使われている言葉を応募してもよいか。 
 
副会長 
両校の校歌の言葉を応募してもいいし、全く新しい言葉を応募してもらっても構わない。 

 
事務局 
 応募結果を見て、両校の校歌で使われている言葉があれば、それらを含めて協議していただ

いたらどうか。 
また、前回の応募用紙では、「フレーズ」という言葉を使っていたが、児童にわかりづらい

という意見があったので、「校歌に入れたい言葉」に改めたいと考えている。 
 
副会長 

 校歌の募集および制作方法については、事務局案のとおりでよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

 

５ 統合新校の校章について 

 

〔統合新校の校章図案の募集結果について、事務局から説明〕 

 

【概要】 

(1) 募集期間 

平成21年6月18日（木）～ 7月17日（金） 

 

(2) 応募件数 

① 光が丘四季の香小学校（光が丘第一小学校と光が丘第二小学校の統合新校） 

・応募件数（延べ）125 件〔内訳 児童 83 件、保護者・教職員 10 件、光が丘・周辺地域 20

件、その他の地域12件〕 

② 光が丘春の風小学校（光が丘第三小学校と光が丘第四小学校の統合新校） 

・応募件数（延べ）270 件〔内訳 児童 192 件、保護者・教職員37件、光が丘・周辺地域28

件、その他の地域13件〕 

③ 光が丘夏の雲小学校（光が丘第五小学校と光が丘第六小学校の統合新校） 

・応募件数（延べ）171 件〔内訳 児童 106 件、保護者・教職員35件、光が丘・周辺地域20

件、その他の地域10件〕 
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④ 光が丘秋の陽小学校（光が丘第七小学校と田柄第三小学校の統合新校） 

・応募件数（延べ）131 件〔内訳 児童 82 件、保護者・教職員 17 件、光が丘・周辺地域 21

件、その他の地域11件〕 

 

(3) 校章図案 

〔4 つの統合新校の校章図案を報告。詳細は、新しい学校づくり担当課ホームページ上の〔光

が丘地区統合新校の校章図案を募集しました〕を参照 

ホームページアドレス 

http://www.city.nerima.tokyo.jp/gakkou/atarasi/kousyou_kekka.html 

 

〔校章の選定方法の事務局案を説明〕 

① 本日、募集結果の報告および検討。 

② 応募された図案の中から統合新校の校章にふさわしいと思うものを、委員一人あたり 5 件

以内で選び、事務局へ提出してもらう。 

③ 上位の校章図案を必要に応じて専門家に補正してもらい、それをもとに、次回の準備会で

一定の絞り込みを行う。 

④ 次々回の準備会で、前回絞り込んだ校章図案をもとに検討し、最終的に1つに選定する。 

 

 

副会長 
 今回、事務局は校章図案をどうやって分類したのか。 
 
事務局 
事務局の視点から、検討のしやすさを考えて「太陽・雲・植物をイメージしたもの」、「両校

の校章を合わせたもの」、「その他のもの」の 3つに分類させていただいた。 
 
委員 
 B4の図案とB15の図案は同じデザインか。 
 
事務局 
 応募者はそれぞれ別々だ。 
 
委員 
 例えば、「太陽・雲・植物をイメージしたもの」から 2～3点、「両校の校章を合わせたもの」
から 2点、「その他のもの」から1点選ぶなど、グループごとに絞ったらどうか。 
 
事務局 
 今後の協議の参考になると思うので、各委員に、今回の募集結果の感想を述べていただいた

らどうか。 
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会長 
 私は、「秋の陽小学校」にふさわしい、実りの秋を連想させるものがいいと思う。 
 
委員 
 今の両校の校章を合わせた校章図案が多く見受けられる。それぞれの校章を残したいという

気持ちが強いのではないかと思う。 
 
副会長 
選考した校章図案は、何点まで補正できるのか。 
 
事務局 
 期間等の制約から、20点程度だと思う。 
 
委員 
 分類ごとではなく、全体から 1人3つ程度選んでもらったらどうか。 
 
副会長 
 図案の分類ごとに選ぶ方法と、全体から3つ程度選ぶ方法の2つの意見が出ている。 
 
委員 

5点くらい出したい。 
 
副会長 
 分類ごとではなく全体から5点ずつ挙げてもらい、票数の多いものから補正してもらうとい
うことでよいか。 
 
事務局 
 それでは、各委員に選考用紙を郵送するので、来週中旬ぐらいまでに事務局に返信していた

だきたい。また、次回ご提案する選考結果では、期間等の制約から、必ずしも全ての作品を補

正できるとは限らないということを了解していただきたい。 
 
委員 
 複数の図案を組み合わせて投票してもよいか。それとも、オリジナルの図案から絞っていく

のか。 
 
事務局 
既に組合せを考えているなら、基になる図案をそれぞれ投票していただきたい。選考の結果、

残った図案をどのようにアレンジしていくかを協議していただきたい。 
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事務局 
選考用紙は8月5日(水)までに返送してほしい。上位の作品を必要に応じて補正し、次回の

統合準備会で報告する。 
 
副会長 
校章の選定方法については、事務局案のとおり、各委員で 5点以内を選んでいくことでよい
か。 
 
－ 異議なし － 
 
 
６ その他 

 
副会長 
次回は、主に校章と通学路について検討するが、8月27日（木）午後7時から田柄三小で開

催する。次々回は9月 28 日（月）午後7時から光七小で開催する。本日は、これをもって終

了する。 


